



GETAFE
AYUNTAMIENTO

Grupo Municipal
SOCIALISTA



PROPOSICIÓN QUE PRESENTA EL GRUPO MUNICIPAL SOCIALISTA INSTANDO A LA COMUNIDAD DE MADRID A ESTABLECER LÍNEAS DE AYUDAS DIRECTAS AL COMERCIO Y LA HOSTELERÍA.

La Comunidad de Madrid ha emprendido una campaña publicitaria destinada a poner en valor una supuesta apuesta por la hostelería del gobierno regional en este momento de crisis sanitaria en la región y, en concreto, en el curso de una grave tercera ola de contagios por la pandemia del COVID19. Sin embargo, dicha campaña tiene más de publicidad que de realidad o efectividad, puesto que desde el Gobierno de la Comunidad de Madrid no se está realizando ningún apoyo económico a este sector.

En este mismo sentido -tal y como ha venido denunciando por parte del propio sector- la Comunidad de Madrid ha aplicado necesarias restricciones a bares y restaurantes motivadas por la pandemia sin que estas medidas restrictivas hayan venido acompañadas de ayudas económicas, tal y como han venido realizando otras Comunidades Autónomas en el marco de sus propias competencias.

De esta forma, la Comunidad de Madrid ha aprobado un paquete de ayudas centrado únicamente en otorgar préstamos a los propios afectados, no ayudas directas.

Las Comunidades Autónomas más generosas en cuanto a los programas de ayudas económicas a la hostelería han sido Canarias y Valencia (con 400 millones de euros y 380 respectivamente). Las Comunidades que más cantidad directa han destinado a cada afectado han sido Galicia y Baleares (entre 6.700 y 9.000 euros por local cerrado y hasta 6.000 euros respectivamente).

Como se puede comprobar, si bien 3 de las 4 Comunidades Autónomas citadas anteriormente como las que más están ayudando al sector de la hostelería tienen gobiernos socialistas, no se puede olvidar que el resto de Comunidades Autónomas, en mayor o menor medida, están destinando ayudas de sus presupuestos para ayudar a este sector tan importante en términos de aportación a la renta nacional, y que ha resultado especialmente afectado por la pandemia por la propia naturaleza de su actividad económica. Todas las Comunidades tienen programas de ayudas directas a la hostelería, salvo una: la Comunidad de Madrid.

Nuestra región no solo es la única Comunidad que no ha destinado ni un solo euro de ayuda directa a sus hosteleros, sino que además, frente a otras Comunidades Autónomas, ha hecho gala de aplicar las menos medidas restrictivas posibles –a pesar de tener uno de los peores datos de contagio- bajo el pretexto de ayudar al sector.

Sin entrar en la problemática que representa anteponer salud o economía, y la irresponsabilidad ética y moral que implica hacer esos planteamientos (y cuyo paradigma representa la famosa frase de la presidenta “para arruinar a la hostelería conmigo que no cuenten”) hay que denunciar la nefasta estrategia de la Comunidad de Madrid, y cuyos datos demuestran que ni ha ayudado a los negocios de hostelería ni mucho menos ha trabajado para

frenar la expansión de la pandemia. Es decir: su estrategia no sido beneficiosa ni en términos económicos ni sanitarios.

Las Comunidades Autónomas que han establecido limitaciones en el comercio y la hostelería a la vez que han dado ayudas, han visto cómo los datos de expansión de la pandemia han subido exponencialmente mucho menos que en Madrid. De la misma manera, en términos de pérdida de PIB (-11,5%), pérdida de empleo (36%) y cierre de comercios (en Madrid cerca de un 20%) la Comunidad de Madrid presenta peores datos que las Comunidades Autónomas que han apostado por restricciones más estrictas. La mejor ayuda que puede hacer la Presidenta y el Gobierno Regional del Partido Popular y Ciudadanos es no jugar con la salud pública, y atender sus obligaciones de promover el desarrollo económico y el empleo de manera equilibrada.

El Gobierno municipal no puede cubrir la falta de actuación de la Administración competente para realizar estas ayudas, es decir, la Comunidad de Madrid –y que, como se ha dicho anteriormente, es la única Comunidad Autónoma sin programas específicos de ayudas directas al sector de la hostelería- pero sin duda alguna destina todos los medios a su alcance para intentar mitigar la falta de apoyo que recibe el sector por parte de la Región.

En este sentido, a pesar de la falta de actuaciones regionales para ayudar a la hostelería, el Gobierno local a través de GISA ha destinado ayudas directas al sector desde el mismo momento del inicio de la pandemia. Y en esta misma línea, va a continuar realizando este presente año estas ayudas con cargo al remanente del presupuesto. Hemos puesto en marcha también un programa de ayudas directas a emprendedores, y además la próxima ordenanza de terrazas y veladores –que hemos consensado con el movimiento asociativo del tejido empresarial de nuestra ciudad- permitirá modernizar y atraer al público en un momento tan difícil para todo el sector.

Por todo lo anteriormente expuesto, el Grupo Municipal Socialista propone al Ayuntamiento Pleno, la adopción de los siguientes acuerdos:

PRIMERO.- Instar a la Comunidad de Madrid a establecer líneas de ayudas directas al comercio y la hostelería en la misma cuantía que vienen realizando Comunidades Autónomas para paliar los efectos de las restricciones y caída económica producida por la actual pandemia.

SEGUNDO.- Instar a la Comunidad de Madrid a aplicar medidas sanitarias que permitan garantizar la seguridad y salud de los trabajadores y trabajadoras de la hostelería y de sus propios usuarios.

TERCERO.- Dar traslado del presente acuerdo, a la Presidenta de la Comunidad de Madrid, a la Consejería de Economía, Empleo y Competitividad de la Comunidad de Madrid y a los Grupos Parlamentarios de la Asamblea de Madrid.

En Getafe, a 4 de febrero de 2021

Portavoz GM Socialista